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 17 февраля состоялось 
торжественное вручение ме-
далей «Рожденному в Коло-
мягах». Поздравили малышей 
и родителей депутат Законо-
дательного собрания Санкт-
Петербурга Андрей Юрьевич 
Анохин и депутат Муници-
пального Совета Петр Влади-
мирович Киселев.

 18 февраля в рамках про-
граммы «Культурная столица» 
для жителей микрорайона со-
стоялась экскурсия в Орани-
енбаум с посещением Боль-
шого Меншиковского дворца 
и Картинного дома.

 26 февраля на Масленицу 
прошли массовые уличные 
гуляния на двух площад-
ках: в 12:00 на ул. Вербной, 
д. 20/2 и в 15:00 в Юбилей-
ном квартале на Шувалов-
ском пр., д. 41/1.

 17 марта в рамках програм-
мы «Золотой возраст» состо-
ялась экскурсия для жите-
лей микрорайона в Стрельну 
с посещением Константинов-
ского дворца.

 Дошкольные, образова-
тельные и медицинские уч-
реждения муниципалитет 
поздравил с 8 марта, вручив 
им билеты на спектакль в ДК 
Выборгский «Двое с боль-
шой дороги».

 Новости библиотеки. 
21 февраля в библиоте-
ке № 7 при поддержке му-
ниципалитета состоялось 
чаепитие «Здравствуй, Ма-
сленица». 7 марта прошло 
заседание круглого стола 
по теме «Прекрасных жен-
щин имена: женские литера-
турные образы».
14 марта был организован 
информационный час по теме 
«Окно в мир: страны Балтии», 
который провела сотрудник 
музея-квартиры А. С. Пушки-
на В. А. Ласица.

Масленица длится неделю, 
и у каждого дня есть свое на-
звание: понедельник – встре-
ча, вторник – заигрыш, среда – 
лакомка, четверг – широкий, 
или разгуляй, пятница – тещи-
ны вечерки, суббота – золов-
кины посиделки и воскресе-
нье – прощеный день.

26 февраля в 12:00 во дво-
ре дома 20/2 по Вербной ули-
це прошло торжество по слу-

чаю окончания Масленицы. 
Для жителей Коломяг муни-
ципалитет приготовил кон-
церт, на котором выступили 
Владимир Раневский, шоу-
группа «Не разлей вода», 
казаки КХО «Хутор “Примор-
ский”». Зрители смогли уви-
деть жонглеров и акробатов 
в нарядных костюмах, впе-
чатляющие номера с лиса-
ми и собаками, а также ани-
маторов, которые провели 
веселые игры для детей. 
Во время и после развлека-
тельной программы жителей 
угощали вкусными блинами 
и горячим чаем.

Мы попросили участни-
ков празднования поделить-
ся впечатлениями, и вот что 
нам рассказали:

Всем большое спасибо! 
Особенно замечательно, 
что наши дети наконец-то 
не вспоминали про при-
ставки и телевизоры, а с за-
дором пускались в русские 
забавы! Масленицу мы от-
мечали всегда, помню это 
с совсем маленького возра-

ста. Масленица отмечает-
ся перед Великим постом, 
но так повелось, что ее от-
мечают и неверующие люди, 
и не православные тоже. 
А все потому, что празд-
ник этот очень веселый. Мы 
всегда печем на Масленицу 
много блинов с различными 
начинками, сладкими и не-
сладкими. (Василиса)

Благодаря организаторам 
праздника, дети погрузили-
сь в праздничную атмосферу 
народных гуляний, игр и хо-
роводов. Ребята с удовольст-
вием участвовали в народных 
играх и поели вкусных бли-
нов. (Петр Михайлович)

Мы танцевали, играли 
в игры, водили хоровод и ели 
блины. С погодой нам очень 
повезло, и сам праздник 
организован хорошо. Всем 
детям очень понравилось! 
Большое спасибо за празд-
ник! (Елизавета Андреевна)

Праздничная атмосфе-
ра захватила, и я пустилась 
в пляс. Мне нравится, что 
народ выходит на улицу, уча-

ствует в играх, водит хорово-
ды, люди объединяются как-
то, веселятся, и настроение 
сразу повышается. (Алексан-
дра Витальевна)

Здесь очень весело и кра-
сиво. Есть вкусные блины 
и чай горячий, так что мы 
не боялись замерзнуть. Дети 
рады играм и состязаниям. 
Молодцы, что так сделали, 
все очень здорово. (Виктория)

В этом году праздник 
очень хорошо организован. 
Детские забавы, игры, инте-
ресные номера у артистов. 
Атмосфера была очень прият-
ной, праздник прошел очень 
весело и задорно. Домой при-
дем, будем блины есть с варе-
ньем вишневым. (Михаил)

Масленица – это хоро-
ший старинный русский 
праздник, когда жители де-
ревень все вместе собира-
лись и пели, но только песни 
были другие, не хватает рус-
ских народных песен. А так 
были забавы, игры, и хоро-
воды дети водили. Блинов 
покушали и сожжение чуче-
ла посмотрели. Спасибо ор-
ганизаторам! (Алена Алек-
сандровна)

Ирина Косыгина, 
ученица школы № 634

КОРОТКОЙ 
СТРОКОЙГУЛЯЙ, ШУМИ, МАСЛЕНИЦА В КОЛОМЯГАХ!

Масленица – древний славянский праздник, сохранившийся до наших дней еще со времен 
языческого периода. Это один из самых любимых и веселых народных праздников. Он ас-
социируется с началом весны и появлением на столе румяных блинчиков, символизирую-
щих солнце, которое все ярче разгорается, удлиняя дни. Это время, которое посвящается 
доброму общению с близкими, родными и друзьями
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В ходе визита гости осмотрели столицу, оценили состояние 
её инфраструктурных объектов, дорог и отметили эффективную 
работу коммунальных служб. Также они ознакомились с деятель-
ностью Центра международной торговли, который является одним 
из крупнейших многофункциональных бизнес-комплексов России.

Кульминацией поездки стала экскурсия по зданию Госдумы, 
включившая в себя посещение фракций, обед в думской столовой, 
знакомство с рядом депутатов, в число которых вошли Николай 
Валуев, Вячеслав Фетисов, Наталья Поклонская, Елена Драпе-
ко и заместитель председателя Комитета Государственной Думы 
по экологии и охране окружающей среды Елена Серова. Кроме 
того, главы муниципальных образований и местных администра-
ций побывали на гостевом балконе и приняли участие в «прави-
тельственном часе» с Министром труда и социальной защиты Рос-
сийской Федерации Максимом Топилиным.

В завершение вечера гости столицы посетили МХТ им. А. П. Че-
хова и посмотрели спектакль «Дракон» с участием Олега Табакова, 
Павла Табакова, Игоря Верника и других известных актеров.

Петербургские парламентарии тем вре-
менем продолжают «шлифовать» законода-
тельную базу. На очередном заседании они 
решили, что доклад о реализации Генераль-
ного плана, который ежегодно предостав-
ляется Законодательному собранию прави-
тельством города, требует более детальной 
проработки. В соответствии с принятым 
в первом чтении законопроектом этот до-
кумент должен содержать количественные 
сведения обо всех изменениях в проектах 
планировки территорий, размещении объ-
ектов регионального значения и достигнутых 
показателях обеспеченности населения объ-
ектами социальной и транспортной инфра-
структуры. Все эти цифры необходимо будет 
давать в сравнении с аналогичными данными 
за весь период начиная с 2008 года.

По мнению главы петербургского пар-
ламента Вячеслава Макарова («Единая 
Россия»), новые правила позволят суще-
ственно повысить эффективность работы 
по дальнейшему развитию города: «Мы 
сможем в деталях понять, какие цели и за-

дачи территориального планирования Пе-
тербурга успешно достигнуты, а где есть 
отставание или дисбаланс. Это крайне 
важно для гармоничного развития город-
ской среды. Ведь Генеральный план – это 
не сиюминутная схема, а наследство, ко-
торое мы оставим будущим поколениям. 
Он немыслим без учета новейших научных 
подходов в большинстве отраслей, без кон-
цепции «умного города», в котором стро-
ительство транспортной, коммунальной 
и социальной инфраструктуры будет идти 
планомерно и сбалансированно».

Кроме того, народные избранники одо-
брили законопроект, который сделает бо-
лее прозрачной работу одного из ключевых 
органов городской системы реализации 
градостроительной политики – комиссии 
по землепользованию и застройке Санкт-
Петербурга. Именно эта комиссия готовит 
проекты правил застройки Северной сто-
лицы и дает рекомендации о предоставле-
нии разрешений на отклонение от предель-
ных параметров строительства.

И стар и млад – кто бежит, кто идет увидеть 
эту красоту. Ведущий, Скоморошка, Весна, 
баба Яга – все одеты в красочные наряды. Пре-
обладают красный, зеленый, желтый цвета.

Появление бабы Яги с длинным носом, под-
поясанной русским цветным платком, вызы-
вает смех у детишек, а их здесь очень много. 
Смех, крики, восторги. Ведущий спрашивает: 
«Что нужно, чтобы испечь блины?». Взрослые 
и дети кричат хором: «Мука, молоко, соль, 

яйца, сахар». Мужчины, дети прыгали в меш-
ках. Смеху было – ой-ой!

Погода выдалась хорошей. Все дети были 
одеты ярко. И это выглядело очень красиво 
на фоне снега.

А какие были блины! Очень вкусные и кра-
сивые, политые сметаной, сгущенным моло-
ком, шоколадом. Выбирай по вкусу!

А как сжигали чучело! Охваченное краси-
вым пламенем, оно сгорало быстро. Крик. 
Шум. Восторг.

Мы благодарим нашу управляющую компа-
нию за эту сказку.

Сукачева Светлана Ивановна 
Фото Мысиной Маргариты

ГЛАВЫ  
МУНИЦИПАЛЬНЫХ 

ОБРАЗОВАНИЙ  
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА 

ПОСЕТИЛИ  
ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ

15 марта 2017 года по приглашению депутата Государствен-
ной Думы РФ Владимира Катенева Москву посетили главы 
муниципальных образований Приморского и Курортного рай-
онов. От МО Коломяги был приглашен Глава муниципального 
образования Сергей Эдуардович Борисенко

В Большом зале Мариинского дворца 16 марта состоялась Вторая научно-практическая 
конференция «Подготовка Генерального плана Санкт-Петербурга на 2019–2043 годы 
и планирование развития агломерации». До начала марта во всех районах проходили 
слушания по изменениям, которые планируется внести в Генплан. По их итогам горожа-
не могли подать любые поправки к главному документу градостроительного развития

ПРАЗДНИК МАСЛЕНИЦЫ В «СЕВЕРНОЙ КОРОНЕ» НА ФЕРМСКОМ ШОССЕ, 32

Празднование состоялось в воскресенье 
26 февраля. В 11.00 в дворовом скверике 
уже звучала музыка. Ведущий праздника за-
зывал гостей по русскому обычаю: «Приходи 
народ – праздник идет!»

ГОРОД ПОЛУЧИТ НОВЫЙ ГЕНПЛАН
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На фотографии журналист 
Мария Легашова на горе Куде-
би (высота 3006 метров) юж-
ного склона Большого Кавказ-
ского хребта – перечитывает 
статью и готовится к спуску.

Дорогие читатели! Ре-
дакция газеты предлагает 
вам взять с собой в отпуск 
или деловую поездку любой 
номер «Коломяжских вес-
тей» и сфотографировать 

его на фоне местных досто-
примечательностей. Самые 
интересные работы в тече-
ние целого года публику-
ются на страницах газеты. 
В июне 2017 года будут под-
ведены итоги акции.

К фотографиям жела-
тельно приложить письмо 
с кратким рассказом о себе 
и о своей поездке. Ждем 
ваши письма по электронной 
почте: gazetamo70@yandex.
ru с пометкой «Газета путе-
шествует по свету».

За команду «Гранд» выступил сотрудник МО 
Коломяги – ведущий специалист отдела благо-
устройства Александр Борисович Голощапов. 
Имея за спиной всего 3,5 месяца тренировок, 
Александр решил отстоять честь нашего окру-
га и сразиться с опытными борцами, кандида-
тами в мастера спорта. По словам его тренера 
мастера спорта РФ, 8-кратного чемпиона ГУВД 
СПб и ЛО по рукопашному бою Петра Дмитрие-
вича Уманца, «успех Александра уже в том, что 
он выступил достойно и вышел из боев практи-
чески без повреждений». Многие же участники 
турнира получили серьезные травмы – вывихи 
ног, повреждения носа, переломы пальцев.

Один из поединков Александра с опытным 

бойцом-рукопашником проводил судья рес-
публиканской категории по рукопашному бою, 
мастер спорта СССР, Глава местной админист-
рации Владимир Дмитриевич Крылов: «У Алек-
сандра был бой с представителем Университе-
та МВД, кандидатом в мастера спорта. В ходе 
этой схватки на первых порах Александр вел 
себя достаточно энергично, заработал порядка 
4 баллов. Чего же ему не хватило для победы? 
Не хватило опыта и, прежде всего, дыхания, по-
тому что молодой человек курит. И Александр 
сам признал это. Также ему не хватило такти-
ческой подготовки. Он пропустил болевой за-
хват. Но опыт – это дело наживное. Если Саша 
будет продолжать заниматься рукопашным 
боем, его ждет большое будущее!»

Этот турнир был первым серьезным спор-
тивным соревнованием, в котором Александр 
принял участие. Сам молодой человек считает, 
что хоть и проиграл бои, но держался молод-
цом. Все-таки сказывается недостаточно дол-
гая подготовка и возраст: он оказался самым 
старшим по возрасту среди участников. Пре-
жде всего, Александр благодарит своего тре-
нера за то, что тот научил его защищаться и тем 
самым помог ему избежать серьезных травм 
и видимых побоев. Тем не менее, он пропустил 
пару ударов в горло и удушающий прием. Сей-
час его голосовые связки немного повреждены, 
но скоро восстановятся. Самое главное, что 
в результате этой тяжелой и упорной борьбы 
наш коллега вернулся с заслуженным третьим 
командным местом! Поздравляем! Так держать!

Мария Легашова

С приветственным словом выступила главный редактор га-
зеты, депутат Муниципального Совета Елена Юрьевна Степано-
ва: «Здравствуйте, дорогие наши читатели, писатели, ветераны, 
учителя, просто жители, поэты, ученики и все-все-все, кто по-
могает нам делать нашу газету интересной и привлекательной! 
Мы получаем много отзывов и писем в редакцию. Иногда они 
хвалебные, иногда критические, но нам приятна любая обратная 
связь, поскольку благодаря ей мы знаем, что нашу газету читают, 
и мы стараемся становиться лучше!» Елена Юрьевна также отме-
тила, что в этом году наша газета заняла много призовых, в том 
числе, первых мест на городских конкурсах.

За минувший год в редакцию пришло много писем и отзывов 
от жителей. Особенно читателей «всколыхнул» рассказ о соба-
ке, вышедший под названием «Великая сила любви». Несколько 
жителей написали продолжения этой истории.

Награды читателям и журналистам вручил Глава муниципально-
го образования Сергей Эдуардович Борисенко: «Мне очень прият-
но видеть, как наша газета меняется в лучшую сторону. В этом году 
редакция получила высокие награды – премии от профессиональ-
ного журналистского сообщества. Естественно, без вас, без наших 
авторов, газета бы не существовала. И не только мы считаем, что 
«Коломяжские вести» – одно из лучших в городе изданий по содер-
жанию. Я вас уверяю, что нет другой такой газеты, где первую роль 
исполняют жители. Депутаты Муниципального Совета занимают 
минимальную часть издания, а иногда там даже не представлены. 
Прежде всего, главное – это вы, наши жители, и ваше творчество!»

Сергей Эдуардович сказал теплые слова в адрес ветеранов, 
школьных коллективов, «Коломяжских нордиков», просто актив-
ных жителей, поэтов, распространителей газеты, а также нашего 
корректора Дарьи Мищенко. Слова благодарности были адресо-
ваны и Андрею Михайловичу Жданову, автору бессменной рубри-
ки «Страницы истории». Все гости праздника получили в подарок 
книгу, написанную Андреем Михайловичем специально для наше-
го округа. Он с удовольствием сказал читателям несколько слов 
об этом издании: «К 80-летию Приморского района была выпу-
щена книга, посвященная именно Коломягам. В ней описывается 
история как самого округа, так и соседних территорий, в том числе 
Озерков и Каменки. Я думаю, что все, кто любит историю, с удо-
вольствием прочитают о нашем муниципальном образовании!»

Мария Легашова

Александр Борисович Голощапов

БОЕЦ НЕВИДИМОГО ФРОНТА

ГЛАВНОЕ В ГАЗЕТЕ – 
ТВОРЧЕСТВО ЧИТАТЕЛЕЙ!

В спорткомплексе «Волна» клуба единоборств «Гранд» состоялся 16-й городской команд-
ный турнир по рукопашному бою, посвященный памяти Героя России, летчика-снайпера 
палубной авиации, генерал-майора Тимура Апакидзе. В турнире приняли участие коман-
ды силовых структур, в том числе команды Университета МВД, ОМОН и Университета 
МЧС. Все участники соревнования имели серьезную боевую подготовку

В муниципальном образовании Коломяги состоялось тра-
диционное награждение читателей газеты «Коломяжские 
вести». В этом году на мероприятии «новых лиц» практи-
чески не было, поскольку редакция чествовала своих пре-
данных авторов предоставивших в течение года не одну, 
а несколько статей или стихотворений. Наряду с авторами 
бурными овациями были встречены те, кто помогает рас-
пространять газету по нашему округу

Напоминаем нашим читателям, что акция «Газета путешествует 
по свету» продолжается. В феврале газета побывала на горно-
лыжном курорте Гудаури в Грузии. Этот маленький городок распо-
ложен на Военно-Грузинской дороге, которая соединяет Тбилиси 
и Владикавказ. Сюда стекаются туристы из разных стран мира. 
Катаются на лыжах, пьют местное вино. Горнолыжные трассы 
хорошо подготовлены, но в основном туристы сюда едут за фри-
райдом, то есть за катанием по нетронутому снежному покрову

ГАЗЕТА ПУТЕШЕСТВУЕТ
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«Про что еще можно рассказать на-
шим читателям?» – спрашиваю Игоря, 
обдумывая статью, посвященную Году 
экологии в России. «Про музей, про 
герпетологию, про животных Коло-
мяг…». «А каких именно животных?» – 
«Лягушек, пасюков, полевых мышей, 
которые бегают по клумбам, свиристе-
лей…» – «Вы шутите?! А как же време-
на динозавров?» – «Условия на терри-
тории нашей местности не позволяли 
сохраниться окаменелым костям ог-
ромных ящеров», – утверждает Игорь, 
поэтому, по его словам, «динозавра 
здесь вы не найдете».

«Сейчас у нас в России год посвя-
щен экологии, а люди даже не пони-
мают, что это значит! – расстраива-
ется молодой ученый. – Этот термин 
эксплуатируют беспощадно, не по-
нимая, что экология – очень сложная 
наука. Под ней многие понимают за-
щиту окружающей среды или пике-
ты, пропагандирующие раздельный 
сбор мусора. А в метро я недавно уви-
дел рекламу препарата со слоганом 
«Экология печени». Это все равно, что 
сказать «литература печени». Когда 
молодые люди идут учиться на эко-
логов, они не всегда понимают, куда 
они идут, и думают, что будут охранять 

зайчиков. А на самом деле это наука, 
которая граничит с математикой, фи-
зикой, химией. Первоначально она 
изучала только животных, их среду об-
итания и то, как они взаимодействуют 
друг с другом. Одно из ее направле-
ний – охрана окружающей среды и ис-
следование всего, что связано с чело-
веческой деятельностью. Но в первую 
очередь она все-таки изучает взаимо-
отношения живых организмов в том 
месте, где они живут».

«Меня всегда удивляет, когда не-
которые издания называют Коломяги 
“экологически чистым микрорайоном 
Санкт-Петербурга”. Это же лукавст-
во! Конечно, есть хорошие соседи – 
Удельный парк и Сосновка, но они 
не входят в границы округа. Самое 
главное – у нас тут рядом промыш-
ленная зона, поэтому ни о каком эко-
логическом благополучии говорить, 
конечно, не стоит. Вместе с тем наш 
округ благоустроенный, здесь много 
растительности, деревьев».

Игорь недавно читал старый номер 
журнала «Охотник», где рассказывает-
ся, как в самом начале 20 века в Коло-
мягах убили рысь. «То есть сюда часто 
заходили дикие звери. Сейчас такого 
не наблюдается, хотя недавно кабан 

по Удельной пробегал, но это единич-
ный случай. А раньше это были дикие 
места, и здесь можно было встретить 
разное лесное зверье».

По словам Игоря, сейчас в нашем 
округе мы можем наблюдать в основ-
ном синантропных животных, то есть 
тех, кто живет рядом с человеком 
и чувствует себя рядом с ним доста-
точно хорошо. «Голуби, воробьи, воро-
ны, крысы… Что касается последних, 
это единственное животное, которого 
я недолюбливаю. Со змеями, ящери-
цами я работаю, а вот крысы… Вот там 
мусорку видите? – Игорь указывает 
на мусорные баки рядом с Новоколо-
мяжским проспектом. – Там находится 
колония пасюка – это второе назва-
ние серой крысы. Когда мы с дочкой 
проходим мимо, она с интересом 
пытается заглянуть туда, ведь у них 
там кипит бурная жизнь. Они сейчас 
являются главным спутником чело-
века. Латинское название этой кры-
сы – Rattus norvegicus, то есть “крыса 
норвежская”. Ее описал английский 
натуралист Джон Беркенхаут, который 
считал, что на его родину серая крыса 
попала из Норвегии. Но на самом деле 
все было иначе. Ее историческая ро-
дина не Норвегия, а Китай, откуда она 
проникла в Индию, а позже распро-
странилась повсюду. Даже на станции 
Восток на Южном полюсе есть крысы, 
когда там работают люди. Пасюк ка-
ким-то удивительным образом прони-
кает в трюмы товарных судов с грузом 
и таким образом попадает на станцию.

Раньше по всему Петербургу была 
распространена черная крыса, пока 
не появилась серая и не вытеснила ее. 
Пасюк крупнее и агрессивнее. Един-
ственное место в городе, где сохра-
нилась черная крыса, – это порт. Дело 
в том, что она там может жить на верх-
них этажах складов и на балках. Серая 
крыса – землекоп, она живет внизу, 
ближе к земле, а черная в природе тя-
готеет к верху – встречается в дуплах, 
кронах деревьев.

В Коломягах на газонах я видел 
полевую мышь – рыженькую, длин-
ный хвостик, ушки смешные. Она при-
способилась к заросшим газонам. 
Также здесь встречал бурозубок, 
которые весят примерно 4 грамма. 
Это самое мелкое млекопитающее 
в мире. Они похожи чем-то на мышей, 
у них вытянутая мордочка. Их иногда 
ловят кошки, но не едят. У бурозубок 
очень едкий запах мускуса, кошкам 
это не нравится. Живут бурозубки 
до двух лет, а половозрелыми стано-
вятся уже в три месяца.

А птицы в нашем округе самые раз-
ные. Бывает, даже хищные залетают. 
Одно из самых богатых птицами мест 
в Санкт-Петербурге – это близлежа-
щий парк Сосновка. Поэтому пернатые 
запросто могут залетать и в Коломяги. 
Дроздов много, скворцов. А вот и со-
рока на березке скачет. У нее гнездо 
необычное – в виде шара. У других 
врановых это просто нагромождение, 
а у нее шарообразное» – «Сорока же 
правда собирает все блестящее?» – 
«Не только она, все врановые склон-
ны собирать яркие предметы. Многие 
птицы украшают свое гнездо камеш-
ками, пробками от кока-колы, могут 
скапливать много ярких вещей. Слу-
чай был описан забавный: в какой-то 
деревне повалило дерево, на котором 
было сорочье гнездо. В нем нашли 
драгоценности – цепочки, колечки. 
И один мужчина, недолго думая, сру-
бил пол-леса, пытаясь найти клад 
в гнездах птиц. Его, правда, задержа-
ли за самоуправство…»

До 1980-х годов 20 века в Коло-
мягах, по словам молодого ученого, 
встречалась обыкновенная гадюка. 
Она может быть смертельно опасной 
для взрослого человека, если укусит 
его в лицо или шею. Но первой она ни-
когда не нападает. Основная причина 
ее вымирания – люди. Когда здесь на-
чался бурный рост строительства, она 
исчезла. В городе остались считанные 
экземпляры. В прошлом году гадю-
ку видели на Волковском кладбище, 

где она находит себе убежище. Неда-
ром же гадюк называют «гробовыми 
змеями» – не только потому, что они 
смертельно опасны, но и потому что 
поселяются на кладбищах.

Обыкновенная гадюка – это та 
самая змея, которая убила Вещего 
Олега. «Как известно из произведе-
ния А. С. Пушкина, Вещий Олег на-
ступил на череп своего коня, из ко-
торого вылезла змея и укусила его 
в ногу. С учетом географии тех мест, 
где он жил, единственная змея, ко-
торая могла его укусить, – именно 
обыкновенная гадюка. Вещий Олег 
был взрослым человеком, и если бы 
она его и правда укусила в ногу, он 
вряд ли бы умер. По всей видимости, 
здесь есть какое-то преувеличение».

Когда Игорь был студентом Став-
ропольского университета, он участ-
вовал в природоведческих экспедици-
ях от местного краеведческого музея. 
На Северном Кавказе их команда на-
шла пятый скелет южного слона. Это 
был самый большой слон, когда-либо 
живший на Земле: при жизни его вес 
достигал 12 тонн! На тот момент было 
известно всего четыре скелета это-
го животного. Один из них выставлен 
в Зоологическом музее Зоологическо-
го института Санкт-Петербурга. Что 
интересно, все слоны, которых нашли, 
умерли своей смертью, то есть это 
были пожилые животные возрастом 
около 50 лет. «В зоопарке они могут 
прожить долго, например, до 65 лет, 
но в дикой природе это большая ред-
кость. У слонов с возрастом стирают-
ся зубы, и они теряют способность ак-
тивно пережевывать пищу, дряхлеют 
из-за этого, теряют силы», – рассказы-
вает научный сотрудник.

Западный подход к науке молодо-
му ученому не близок. «У нас в России 
всегда была на первом месте стабиль-
ность в науке, в отличие от Запада, где 
распространены гранты. Например, ты 
изучаешь комаров в Эфиопии на про-
тяжении трех лет, затем тебе грант 
не продлевают, и ты вынужден искать 
другую тему. А в чем сила нашей нау-
ки? На протяжении столетий русские 
ученые занимались одним и тем же – 
поколения сменялись поколениями, 
ученики учениками, это называется 
научной школой. Есть области, где 

«ДИНОЗАВРА В КОЛОМЯГАХ ВЫ НЕ НАЙДЕТЕ»

Супруги Игорь и Марина Доронины могут быть известны коломяжцам бла-
годаря книге «Сказочный путеводитель по Коломягам». Они стали одни-
ми из победителей одноименного конкурса, который несколько лет на-
зад проводил муниципалитет. Авторы написали замечательную детскую 
сказку о путешествии маленькой девочки Алисы по достопримечатель-
ностям нашего округа. Совершенно случайно редакция газеты выясни-
ла, что Игорь – эколог по образованию, кандидат биологических наук. Он 
работает научным сотрудником в Зоологическом институте Российской 
академии наук и занимается исследованиями в области герпетологии, 
то есть изучает амфибий и рептилий. А еще, будучи студентом, он участ-
вовал в раскопках древних животных и вместе со своими коллегами на-
шел пятый в мире скелет южного слона

Пасюк

Скелет южного слона  
в зоологическом музее РАН
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обязательно должен быть накоплен 
запас знаний. Правда, в нашей стра-
не “подкачала” генетика – наиболее 
передовое направление на Западе, 
в советское время она была объявлена 
лженаукой. И в борьбе между “народ-
ным академиком” Т. Д. Лысенко и Нико-
лаем Ивановичем Вавиловым, к сожа-
лению, победил первый, а сторонники 
Вавилова оказались выброшенными 
из науки, а многие и вовсе попали в ГУ-
ЛАГ. Потом, конечно же, их реабилити-
ровали, кому-то дали пенсии, награды, 
но время уже было потеряно. Если бы 
тогда победил Николай Иванович, 
то знаменитая овечка Долли, скорее 
всего, звалась бы Машкой и была бы 
клонирована в 1970-х годах в Совет-
ском Союзе, поскольку такие наметки 
в нашей стране были, но их на корню 
уничтожили. Были закрыты лаборато-
рии, уничтожены коллекции. Кстати, 
Вавилов собрал гигантскую коллекцию 
семян сортов и предков сельскохозяй-
ственных культур растений. Он совер-
шил кругосветное путешествие и смог 
собрать тысячи образцов, которое на-
правлял по почте в Ленинград: 180 бо-
танико-агрономических экспедиций 
по всему миру, принесших мировой 
науке результаты первостепенной зна-
чимости, а их автору – заслуженную 
славу одного из наиболее выдающих-
ся путешественников современности. 
Это невероятное сокровище, которое 
нашло широкое применение в селек-
ционной практике. Недавно ученые 
провели экспедицию по маршруту 
Вавилова. Николай Иванович собрал, 
к примеру, 120 сортов африканского 
хлеба, а сейчас по тому же маршруту 
смогли собрать всего 60. Много сортов 
уже вымерло. Сейчас время монокуль-
туры, когда все засеивается одним, 
но это неправильно. Залог стабильно-
сти – в разнообразии. Если поле мы 
засеем одной культурой, а на нее будет 
неурожай, то наступит голод».

Коллекция семян Вавилова хранит-
ся во Всероссийском институте расте-
ниеводства в специальных отсеках, 
куда не может проникнуть радиация, 

чтобы семена нисколько не измени-
лись. Семена высеивают, получают 
урожай и снова высеивают, поскольку 
зерна имеют определенный срок год-
ности. «А в годы блокады Ленинграда 
ни одного зернышка не съели. Науч-
ные сотрудники умирали от голода, 
но не притронулись к этому сокровищу. 
Во время блокады наш Зооинститут был 
эвакуирован в Среднюю Азию, но часть 
сотрудников осталась здесь, чтобы 
следить за коллекциями животных. Был 
такой энтомолог по фамилии Рейнхард 
(был одним из лучших и самых разно-
сторонних в мире знатоков жуков). Он 
пришел на работу, сел за стол и уронил 
голову, лаборантка вскрикнула: “Что 
с тобой?” А он поднял голову и сказал: 
“Надо работать”. Это были его послед-
ние слова. Прежде всего от голода 
умирали молодые мужчины, у которых 
повышенный метаболизм и организм 
требует много еды. Старики держались 
дольше. Казалось бы, во время войны 
спиртовые препараты должны были 
высохнуть, но за ними тщательно сле-
дили. Были люди, которые под бомбеж-
ками приходили на работу, закручивали 
их, переливали, переставляли».

В музее есть витрина, посвящен-
ная птицам Балтийского моря, с дву-
мя осколочными пробоинами в сте-
кле. Когда Игорь водит экскурсии, 
его шутя спрашивают: «“Бандитский 
Петербург” снимали?». Но на самом 
деле ничего смешного здесь нет, это 
осталось с войны. Многие стекла были 
повреждены, их заменили, а эти оста-
лись. «У нас в музее есть гриф, который 
был убит дважды. Один раз по-настоя-
щему, другой – во время артобстрела, 
когда осколок пронзил его чучело».

Игорь участвовал в написании пяти 
научных монографий. Две из них – 
Красные книги, где он написал главы, 
посвященные амфибиям и рептилиям – 
животным, которых мало кто любит. 
Но наше отношение к ним, по его сло-
вам, отголоски суеверий и невежества.

Что касается наших местных во-
доемов, в летнее время в Графском 
пруду, проведя сачком по воде, можно 

выловить элодею или, как она еще на-
зывается, водяную чуму. «Это растение 
завезли из Северной Америки, и оно 
успешно прижилось во многих водо-
емах (в Петербурге появилось еще 
в конце 18 века). Очень быстро разра-
стается, вытесняя все остальное, так 
как хорошо приспособлено к услови-
ям загрязненности. На элодее живет 
много брюхоногих моллюсков, которые 
также достаточно выносливы. А рыба… 
Некоторое время она, конечно, может 
жить в нашем пруду, но, например, вес-
ной, когда в воде подскакивает содер-
жание тяжелых металлов, она скорее 
всего погибнет. Те особи, что обитают 
в наших водоемах, выпущены рыба-
ками в летнее время. Это называет-
ся спортивной рыбалкой. Но сложно 
представить, чтобы там стабильно во-
дилась рыба. Кстати, в грязных водое-
мах хорошо приживается такая рыбеш-
ка, как ротан, привезенная с Дальнего 
Востока. Она хищник по отношению 
к амфибиям. Из-за ротана исчезают 
тритоны, лягушки, даже жабы. Это на-
стоящая проблема европейской части 
России – вымирание амфибий из-за 
искусственного расселения ротана».

Почему же нужно сохранять так 
называемое видовое разнообра-
зие? «Природа не терпит однообра-
зия. Например, если цепочка с про-
стым соединением колец порвется 
в одном месте, то разрушится вся 
цепь. А если будет множество сое-
диненных колец, то получится уже 
кольчуга, которую невозможно ра-
зорвать. Так происходит и в приро-
де. Чем разнообразнее окружающий 
мир, тем стабильнее условия наше-
го обитания. Человек вмешивается 
и упрощает систему, уничтожая не-
угодные ему виды, и в этой цепочке 
сохраняется мало звеньев. Уже до-
казано, что человек не может жить 
без окружающей природной среды. 
Когда его надолго сажают в замкну-
тое пространство, он сходит с ума. 
А когда вокруг что-то зеленеет, жур-
чит, жужжит, он чувствует себя хо-
рошо. То есть именно в наших ин-
тересах, чтобы мир был как можно 
разнообразнее, поскольку от этого 
зависит наша с вами жизнь».

Мария  
Легашова

Игорь в экспедиции по поиску древних животных
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В прошлом году в нашем Лицее был осуществлен 
проект под общим названием «Апрельские научные 
чтения». Название оказалось удачным и прижилось. 
В рамках Чтений школьники представили результаты 
своих научных изысканий по литературе и истории, 
математике и природоведению, биологии и дру-
гим дисциплинам, к изучению которых они имеют 
отдельный интерес – самостоятельно определив-
шийся или сформированный с помощью учителя, 
родителей, творческой группы… Готовились юные 
«защитники» научных идей с ноября: определяли 
темы, составляли тезисы, репетировали выступле-
ние – и вот защита научной работы, первая в жизни!

Нет, это еще не те научные открытия, которые, как 
надеются родители и учителя, предстоит совершить на-
шим ученикам в будущем, это скромные, но очень инте-

ресные работы, выполненные в одиночку или в группе, 
о том, зачем нужны в природе хвосты, каким увидел мир 
прошлого писатель и ученый И. Ефремов, что означает 
понятие «графы» и как связаны звездное небо и анатомия 
человека… Всего было представлено 52 работы! То есть 
на Чтениях выступил каждый девятый ученик Лицея, 
а если посчитать и группы, то каждый седьмой. Это нема-
ло для первого опыта Чтений, а организаторам меропри-
ятия этот опыт дал прочное понимание того, что Чтения 
нужны и полезны как ученикам, для которых они стали 
важным этапом их работы над темой, так и учителям с ро-
дителями, которые и так не сомневались, что наши дети 
чрезвычайно развиты, умны и талантливы, а во время 
Чтений смогли окончательно в этом убедиться.

В этом учебном году работа продолжается, к кон-
цу февраля будут составлены тезисы будущих вы-
ступлений, которые планируется защищать на за-
седании кафедр в марте, лучшие же работы будут 
продемонстрированы строгому жюри на третьей 
неделе апреля. Тезисы найдут отражение в альмана-
хе, который будет выпущен к сентябрю. А там новые 

темы, новые Чтения, новые открытия…
В этом году общая тема Чтений была сформули-

рована как «Экология и наша жизнь».
Экология и природа, экология и география Рос-

сии, экология Приморского района Санкт-Петербур-
га, экология языка и души… Да мало ли что можно 
связать с понятием «экология», восходящим к гре-
ческому слову «ойкос», которое означало мир вокруг 
людей… И если у знаменитого русского писателя 
И. А. Ефремова есть роман «На краю Ойкумены» о лю-
дях древних стран вокруг Средиземного моря, то сей-
час в пространстве Лицея разыгрывается «роман 
с наукой» об Ойкумене нашей жизни, который должен 
принести немало «чудных открытий» ученикам и нам, 
учителям и родителям. Обязательно принесет!

В этом учебном году мы приглашаем к участию 
в Чтениях родителей и всех жителей Коломяг! Темы 
и тезисы выступлений присылайте до 3 апреля.

Виктория Николаевна Отделенцева, 
учитель словесности лицея № 597 

В последние годы выступает 
очень много студентов, а худо-
жественная самодеятельность 
становится все более профес-
сиональной. 16 февраля в нашем 
учреждении с концертной про-
граммой выступал коллектив под 
руководством Раисы Васильевны 
Чистяковой, который осуществля-
ет свою деятельность при Совете 
ветеранов Приморского района го-
рода Санкт-Петербурга. Инициато-
ром этого мероприятия был депу-
тат Муниципального Совета Игорь 
Владимирович Колесников. Перед 
концертом ветеранов и жителей 
муниципального образования Ко-
ломяги с Днем защитника Отече-
ства поздравила секретарь рай-
онного отделения партии «Единая 
Россия» Людмила Боричева.

Во время выступления звучали 
песни разных жанров. Солисты под 
аккомпанемент своих товарищей 
кружились в танце… Это было очень 
трогательно, особенно если учесть, 
что в зале сидели зрители – ровес-
ники выступающих, а то и моложе. 

Чувствовалось, что, исполняя пес-
ни, артисты вкладывали свою душу 
в каждую строчку. Выступление 
прошло на очень высоком уровне, 
видна была работа по всем направ-
лениям: и над репертуаром, и над 
образом. А самое главное, участни-
ки коллектива показали нашим про-
живающим, что ни возраст, ни ог-
раничения по здоровью не могут 
служить препятствием для активной 
общественной жизни. Концерт всем 
настолько понравился, что по окон-

чании выступления мы пригласили 
хор приехать к нам с программой, 
посвященной Дню Победы. Желаем 
участникам коллектива и их руково-
дителю Раисе Васильевне Чистяко-
вой здоровья, творческих успехов 
и позитива. Побольше бы таких не-
равнодушных людей!

Е. В. Казакова,  
библиотекарь 

СПб ГБСУСО «ДИПИ № 1»

Наши 95-летние юбиляры 
БЕЗБОРОДОВА Ольга Николаевна 

БОНДАРЕНКО Валентина Константиновна 
МИХАЙЛОВА Галина Васильевна

Наши 85-летние юбиляры 
ЖИГАЛОВ Лев Александрович 

ЯКОВЛЕВ Алексей Александрович 
ПАВЛОВА Лидия Павловна

Наши 80-летние юбиляры 
АНАНЬЕВА Галина Афанасьевна 
БАБИНОВА Марина Леонидовна 

БЫЧКОВА Татьяна Ивановна 
ВИНОГРАДОВА Валентина Васильевна 

МАЛЮТИН Николай Иванович 
МАТВЕЕВА Генриетта Максимовна 
МЕДВЕДЕВА Неонила Сергеевна 

МИХАЙЛОВА Нина Ивановна 
СЕДОВ Николай Иванович 

СТРЮКОВ Виктор Васильевич 
ТАРАН Людмила Александровна 
ТКАЧЕНКО Николай Михайлович

Наши 75-летние юбиляры 
БАТУХТИНА Валентина Васильевна 

КУРАКИНА Людмила Николаевна 
КУСТОВА Светлана Серафимовна 

ТИХОМИРОВА Нина Петровна 
ТРОФИМОВА Раиса Ивановна

«О, СКОЛЬКО НАМ ОТКРЫТИЙ ЧУДНЫХ ГОТОВИТ ПРОСВЕЩЕНЬЯ ДУХ…», 
ИЛИ ЧТО ТАКОЕ АПРЕЛЬСКИЕ НАУЧНЫЕ ЧТЕНИЯ – 2017 В ЛИЦЕЕ № 597

КОНЦЕРТ В ДОМЕ-ИНТЕРНАТЕ  
ДЛЯ ПРЕСТАРЕЛЫХ И ИНВАЛИДОВ

Школьная жизнь – это множество увлекательных 
и трудных задач и их не менее увлекательные 
решения, множество целей – и их достижения, 
иногда весьма неожиданные и удивительные

В феврале этого года нашему 
Дому-интернату для престаре-
лых и инвалидов № 1 исполни-
лось 37 лет. За эти годы сцена 
нашего актового зала видела 
многих артистов: и профессио-
налов, и учащихся общеобразо-
вательных и музыкальных школ, 
участников художественной 
самодеятельности

ОТ ВСЕЙ ДУШИ 
ПОЗДРАВЛЯЕМ 

НАШИХ МАРТОВСКИХ 
ЮБИЛЯРОВ!
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Итак, обратимся к истории. Наша 
школа открыла двери для своих учени-
ков 7 февраля 1994 года. Первым ди-
ректором школы была Смирнова Галина 
Степановна. Мы решили побеседовать 
с Галиной Степановной о том, какой была 
раньше наша школа.

Ученики 7 а: Вы могли предположить, 
какой школа будет через несколько лет?

Галина Степановна: Да, конечно. 
Я брала школу, надеясь на то, что со време-
нем она станет школой добра, света, красо-
ты, умных детей, умных и сердцем тоже.

Ученики 7 а: Происходили ли когда-
нибудь с вашими учениками забавные 
случаи, которые Вы до сих пор помните?

Галина Степановна: Помню… Но может 
не потому, что это было забавно, а потому, 
что дети изумляли своим интересом к моему 
предмету. Я помню одного ученика, его зва-
ли Гарик. Фамилию сейчас не воспроизведу. 
Он каждый урок меня встречал каким-ни-
будь вопросом. И сперва у меня даже возни-
кало чувство, что он хочет выявить глубину 
моих познаний. Но на самом деле нет, ему 
действительно было интересно, что думает 
более взрослый человек о том или ином яв-
лении жизни. Таких ребят было немало.

Ученики 7 а: Вы с раннего детства хо-
тели стать преподавателем?

Галина Степановна: Да. Сколько 
я себя помню… Моя сестра, земля ей пу-
хом, была на четыре года меня младше. 
И ее сверстницы тоже были лет 3-х или 4-х. 
Когда они приходили в гости, я проводила 
их в свою комнату. Папа мне принес гри-
фельную доску, а так как мамочка шила, 
в доме всегда был мел. Рядом с подружка-
ми я сажала кукол, когда детской аудито-
рии не хватало… И начинался урок. Когда 
я закончила университет, мне предложили 
другое место работы, в литературном ин-
ституте, но ни одной минуты я не сомне-
валась в том, что я буду работать в школе. 
Но скажу честно, через пять лет я ушла ра-
ботать в Герценовский институт. Общаясь 
со студентами, я поняла, что это совер-
шенно другое общение. Мне не хватало 
детских глаз, детских улыбок… И потому 
в школе я работаю уже 48 лет, восхищаясь 
каждым ребенком, с которым свела судьба.

Ученики 7 а: Как интересно! Сейчас 
очень актуален вопрос о поступлении в пер-
вый класс, в каких-то школах недобор, а в ка-
ких-то перебор. А в первые годы работы на-
шей школы много ли было первоклассников?

Галина Степановна: Наверное, это был 
второй год существования школы. 1 сентя-
бря в школу набралось 11 первых классов. 
Они не помещались все в утреннюю смену. 
И даже учились как бы в среднюю. Когда 
заканчивалась первая часть уроков у пер-
воклашек, приходили им на смену другие. 
И все мы открывали новое, неизведанное, 
стремясь познать мир и себя в нем.

О современном состоянии школы луч-
ше всех может рассказать ее нынешний 
директор, Смирнова Ольга Игоревна. Оль-
га Игоревна – талантливый, прогрессив-
ный, современный руководитель (с нами 
согласятся все: учащиеся, родители, учи-
теля) и просто интересный собеседник.

Ученики 7 а: Семь лет назад мы при-
шли в школу, и приняли нас именно Вы, 
но мы знаем, что первым директором 
школы была Смирнова Галина Степанов-
на, наш учитель русского языка и литера-
туры. А как давно Вы занимаете этот пост?

Ольга Игоревна: 10 лет.
Ученики 7 а: Как Вы считаете, измени-

лась ли школа за период существования?
Ольга Игоревна: Конечно, измени-

лась, внешне изменилась.
Ученики 7 а: А каких успехов доби-

лась школа за этот период?
Ольга Игоревна: Прежде всего шко-

ла 617 стала лидером олимпиадного дви-
жения Приморского района, это значит, 
что в нашей школе победителей районно-
го этапа олимпиады школьников больше, 
чем в любой другой школе Приморского 
района, у нас появились лицейские клас-
сы, очень много умных детей, заинте-
ресованных в учебе, но самое главное – 
очень много новых учителей. Школа очень 
выросла, у нее очень хорошая репутация, 
в последние годы просто все хотят идти 
в нашу школу. Это приятно!

Ученики 7 а: Мы учимся в лицейском 
классе, и нам очень интересно узнать, 
как и в связи с чем возникла эта идея 
и кто был инициатором?

Ольга Игоревна: Понятное дело, в та-
ких принципиальных вещах всегда ини-
циатор директор, а идея сама собой воз-
никла в связи с тем, что каждый ребенок 
имеет свои способности. И поэтому оди-
наковый для всех образовательный мар-
шрут делать неправильно. Нужно разви-
вать все направления для детей в школе 
так, чтобы каждый ребенок подбирал учи-
телей и правильное направление и раз-

вивал способности, которые даны ему 
от природы. Вот поэтому идея и возникла.

Ученики 7 а: И последний вопрос. 
Мы задали его нашим одноклассникам 
и другим школьникам и услышали много 
ответов – и банальных, и оригинальных, – 
а теперь нам бы хотелось задать его Вам. 
Какой Вы видите школу через 10 лет?

Ольга Игоревна: Во-первых, 10 лет 
для школы – это немного. Это государст-
венная организация, соответственно, все, 
что происходит в государстве, отражается 
и на школе. Существуют политические, ин-
формационные, экономические проблемы, 
это не может не отразить школа. Здание 
будет лучше, оборудование – современнее, 
и тем, кто давно не был в школе, конечно, че-
рез 10 лет это будет очень заметно. С точки 
зрения благосостояния постепенные улуч-
шения будут, но самые главные изменения 
коснутся процесса обучения, и, в принци-
пе, эти изменения уже происходят. Все, что 
сейчас развивается активно в мире, найдет 
отражение и в школе. Прежде всего, это ин-
формационные технологии. Уже сегодня су-
ществуют технологии, которые могут даже 
считывать вашу ладошку. Информатизация 
позволит каждому выбирать свой образова-
тельный маршрут и набор предметов, а так-
же автоматически контролировать и сумми-
ровать все успехи в учебной и внеучебной 
деятельности. Дети будут мотивированы, 
будут хотеть учиться, потому что будут по-
нимать, что от того, как они будут учиться, 
будет зависеть их будущее, то, куда они по-
падут, какое направление будет им открыто, 
куда вот эта «ладошка» даст возможность 
им поступить. Связь между высшими науч-
ными учреждениями, научно-исследова-
тельскими институтами и школой тоже бу-
дет развиваться, потому что школа не может 
себе позволить современное дорогостоя-
щее оборудование. К примеру, связь с цент-
ром Алмазова вполне возможна уже сейчас, 
и наши физики, химики смогут напрямую 
ходить туда, а это и конференции, и знаком-
ство с суперсовременным оборудованием, 
новыми технологиями – это очень важная 
взаимосвязь будущего и настоящего.

Нельзя не согласиться с Ольгой Иго-
ревной, настоящее тесно связано с буду-
щим, хотя и о прошлом важно помнить. 
Но вопрос, адресованный Ольге Иго-
ревне, мы задали и нашим школьникам. 
Что же ответили на вопрос, какой школа 
будет через 10 лет, наши ребята? Школа 
изменится, появится новое современное 
оборудование, современный спортзал, 
не будет учебников и тетрадей, их заменят 
планшеты, в школу придут новые учителя, 
введут новые предметы… Но из школы ни-
когда не уйдут дети, взаимодействие уче-
ника и учителя, а это очень важно.

Ну что ж, похоже, что назвать школу 617, 
у которой так много достижений, молодым 
специалистом сложно. Но! Здесь молодой, 
энергичный коллектив, а молодость опре-
деляется не возрастом, а состоянием души, 
и мы повторяем – педагогический коллек-
тив нашей школы очень молод. Здесь учат-
ся юные ребята, которые никогда не дадут 
школе постареть. И нам кажется, что наши 
победы – это только начало, а значит, все 
у нас впереди! С днем рождения, наша лю-
бимая, наша юная школа! Новых открытий, 
новых побед, новых замечательных педаго-
гов и учащихся! Мы тебя любим!

Дмитрик Александра Александровна,  
учитель русского языка и литературы, 

ученики 7 а класса  
Щербина Даниил, Кравчук Арина, 
Агеева Мария, Попова Анастасия, 

Отсинг Полина, Головенко Алиса

Забрёл на несколько минут
Сюда, где так зимой и не был.
Подтаял лёд и в "Графский" пруд

Глядится Питерское небо.
С утра не щиплется мороз.
Уже – весна, а скоро – лето,

И ветки голеньких берёз
Вчера почувствовали это.

А вон, вдоль берега, плывёт,
Никем не пуганая, утка.
Не запасают пчёлы мёд,

Не распустилась незабудка,
Но это всё – не за горой.

Мы все теплу и солнцу рады,
А я, как Пушкинский герой,

Грущу у старенькой ограды…

03.03.2017 г.

Солнце греет, словно летом.
Снег растаял без следа,

И уже, по всем приметам,
Не вернутся холода.

На кустах набухли почки.
Стал прозрачней небосвод.

Вдоль дорог ожили кочки,
Травка вылезет вот-вот.

Март явился в Коломяги,
Землю греет там и тут,
Горки будит и овраги,

Разбудил и "Графский" пруд.
Скоро клумбы и газоны

Зацветут на радость всем,
Только скучный вид промзоны

Нас не радует совсем…

14.03.2017 г.

Она в пруду не мутит воду
И на неё не ставят сети.

Ей зонт не нужен в непогоду
И рядом с ней играют дети.

Нам Рыбка тихо шепчет что-то,
Большими медными губами.

А я на память сделал фото
И поделился строчкой с вами…

14.03.2017 г.

Ладонью глажу ствол сосны
И забываю зиму эту.

Настал четвёртый день весны.
Природа двигается к лету.
Ещё не весь растаял лёд.

Иду по тропке, как по воску,
А в ясном небе самолёт
Оставил белую полоску.
Переступаю тень сосны,

Оставив сзади все невзгоды.
Я пьян от запаха весны

И Русской северной природы…

04.03.2017 г.

НАША ЛЮБИМАЯ ШКОЛА 617

В этом году нашей школе № 617 исполняется 23 года. Для человека это совсем 
небольшой срок, человек в этом возрасте, как правило, уже окончил университет, 
устроился на работу, но он еще молодой специалист, у него все впереди. А что зна-
чит этот возраст для школы? Школа в этом возрасте – молодой или уже опытный 
специалист? Мы попробовали разобраться с этим вопросом и обратились к исто-
рии школы, к фактам наших дней и подумали о том, что ждет школу в будущем…

Анатолий Маланов

ПОЭТИЧЕСКАЯ 
СТРАНИЧКА
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О некоторых новых названиях мы 
уже рассказывали в нашей газете, 
ведь решение по ним было приня-
то Топонимической комиссией еще 
28 октября 2015 года. Об остальных 
речь пойдет сегодня.

***
На карте района появилась Заповед-

ная аллея – такое название получила 
часть Заповедной улицы, которая до не-
давнего времени считалась единствен-
ным в городе Y-образным проездом. 
В 2014 году ее западный луч планиро-
вали включить в состав улицы Летчика 
Паршина. Но в дальнейшем оказалось, 
что улица Паршина не станет продол-
жением Заповедной – соединительного 
фрагмента между ними не планируется. 
Поэтому более короткую, идущую на за-
пад, часть Заповедной улицы решили 
назвать Заповедной аллеей, с учетом 
того, что она расположена на террито-
рии Ново-Орловского лесопарка. Запо-
ведная аллея, в соответствии с новыми 
границами, проходит от Заповедной 
улицы до Орлово-Денисовского про-
спекта. А сама Заповедная улица те-
перь от развилки поворачивает на юг 
к поселку Госрезерва, проходит по за-
падному берегу Орловского карьера 
и заканчивается у будущего продолже-
ния Шуваловского проспекта.

Кстати, в Петербурге насчитыва-
ется 212 аллей, но большая часть их 
находится в садоводческих товарище-
ствах. За их пределами больше всего 
аллей на Крестовском острове и в Ку-
рортном районе, а теперь и в Примор-
ском районе стало 9 аллей.

Изменила свое местонахождение на-
бережная реки Каменки, начинавшаяся 
у дома 49 по Заповедной улице. Посколь-
ку проезда там давно нет, топоним пере-
несли севернее. В новых границах набе-
режная Каменки идет по правому берегу 
реки от Новоорловской улицы до Орло-
во-Денисовского проспекта, являясь 
южной границей нового жилого микро-
района, который вдоль Суздальского 
шоссе создают строительные группы 
«ЮИТ» и «ЛСР». Новоорловскую улицу 
при этом продлили на север от реки Ка-
менки до Суздальского шоссе.

***
Еще один жилой комплекс – «Шува-

ловский» – возводится в нашем муници-
пальном образовании между Парашют-
ной улицей и Шуваловским карьером. 
Здесь будет построено 422 тыс. кв. м 
жилья класса масс-маркет. На проект-
ных чертежах появились набережная 
вдоль Шуваловского карьера и улица 
от Парашютной до карьера. Поначалу 
набережную хотели назвать Шувалов-
ской, но потом решили, что такое назва-
ние будет дублировать название Шува-
ловского проспекта, да и набережной 
новый проезд назвать сложно, посколь-
ку он пройдет в некотором отдалении 
от берега. Также были отвергнуты на-
звания Набережная реки Каменки и Ма-
ло-Каменская улица (по названию близ-
лежащего поселка Малая Каменка).

В конце концов решили обратиться 
к авиационно-космической тематике, 
ведь рядом находятся улицы Парашют-

ная и Плесецкая, проспект Королева. 
Две новые магистрали объединили 
в одну и дали получившейся улице имя 
Лидии Зверевой, первой русской жен-
щины – дипломированного пилота, 
участницы Первой мировой войны. Она 
совершала полеты в том числе с Ко-
мендантского аэродрома. Лидии Зве-
ревой в нашей газете была посвящена 
специальная статья. Новый проезд на-
чинается от Парашютной улицы, затем 
делает поворот на восток и по границе 
жилого квартала на берегу Шувалов-
ского карьера подходит к Орлово-Де-
нисовскому проспекту.

***
Масштабная застройка ведется 

и к югу от Парашютной улицы вдоль реки 
Каменки. Здесь появится Арцеуловская 

аллея, которая должна пройти у левого 
берега реки Каменки от Планерной ули-
цы до проспекта Королева. Возможно, 
аллея пойдет и дальше до Парашютной, 
однако проект планировки для той тер-
ритории пока не утвержден. В настоя-
щее время ведется строительство пер-
вого жилого дома на Арцеуловской аллее 
между Комендантским проспектом 
и проспектом Королева (застройщик – 
Setl Group). Русский летчик Константин 
Арцеулов первым осуществил управля-
емый выход из штопора и внес большой 
вклад в становление планерного дела 
в СССР. Ему будет посвящен отдельный 
материал в одном из ближайших номе-
ров нашей газеты. Первоначально но-
вая магистраль именовалась проездом, 
но учитывая, что участок между этой ма-
гистралью и рекой рассматривается как 
зеленая зона, она стала аллеей.

Одновременно на север до реки 
Каменки за Плесецкую улицу продли-
ли Планерную улицу, проспекты Авиа-
конструкторов и Королева.

В том же районе участок старой до-
роги, идущей на гребне уступа из Коло-
мяг в деревню Каменка, от Плесецкой 
улицы до реки Каменки, стал Верхне-
Каменской улицей. Нижне-Каменская 
улица «под уступом» существует уже 
давно, с 1994 года. Еще один участок 
старой дороги по краю Литоринового 
уступа от улицы Шаврова до Шува-
ловского проспекта стал Литориновой 
улицей. Это название предложил глав-

ный редактор интернет-газеты «Кано-
нер» Д. Ратников. Идущая параллельно 
улица Шаврова, ранее заканчивавша-
яся у Мартыновской улицы, продле-
на на восток до Парашютной и далее 
до Ново-Никитинской улиц.

***
На границе с муниципальным обра-

зованием «Коломяги», но уже на терри-
тории МО «Лахта-Ольгино», возводится 
новый жилой комплекс «Юнтолово» – 
современный малоэтажный район, 
расположенный в северо-западной 
части Приморского района Санкт-Пе-
тербурга. Здесь на территории 437 га 
западнее Юнтоловского заповедни-
ка построят 2 миллиона 200 тыс. кв. 
м жилья для 60–70 тыс. человек, при 
этом проект предусматривает также 
600 тыс. кв. м для коммерческих поме-
щений. Архитектурную концепцию жи-
лого комплекса разработали шведские 
специалисты, она предполагает раз-
новысотную застройку района. Всего 
здесь должны появиться 36 кварталов, 
этажность и плотность домов в которых 
уменьшается по мере приближения за-
стройки к Юнтоловскому заказнику.

Сейчас в рамках проекта «Юнтоло-
во» завершается строительство двух 
кварталов. В первой очереди представ-
лены исключительно пятиэтажки. Это 
14 корпусов на 2 214 квартир, уже сдан-
ные в эксплуатацию. Несмотря на то, 
что это малоэтажки, в них установлены 
лифты. Первые этажи домов отведены 
под аптеки, магазины и общественные 
учреждения различного назначения.

Южной границей микрорайона 
должна стать продленная Новая ули-
ца. В августе 2014 года главной ма-
гистрали было присвоено название 
Юнтоловский проспект. Теперь имена 

получили и остальные проезды жило-
го комплекса «Юнтолово». Учитывая 
близость к охраняемым территори-
ям Юнтоловского заказника, улицы 
в строящемся микрорайоне получат 
названия по заповедникам и заказни-
кам Ленинградской области.

Еще одна основная магистраль, 
магистраль № 2, станет Гладышевским 
проспектом – по названию Гладышев-
ского заказника, расположенного 
в Выборгском районе Ленинградской 
области. Вдоль этого проспекта уже 
построены два первых квартала. Про-
спект существует не только на чер-
тежах, к настоящему времени готова 
его проезжая часть. На планах Юнто-
ловский и Гладышевский проспекты 
пролегают с изгибами, дважды пе-
ресекая друг друга. Согласно январ-
скому постановлению, Юнтоловский 
проспект идет от Новой и Кургальской 
улиц до границы города Сестрорец-
ка, а Гладышевский – от Новой улицы 
до границы Сестрорецка. Новая улица 
продлена за Котельский переулок.

Названия целого ряда топонимов, 
появившихся на карте района – Кур-
гальской, Лисинской, Ивинской, Че-
ременецкой улиц, Лебяжьего, Ко-
тельского, Глебовского, Мшинского 
переулка и Ракитинского проезда. – 
связаны соответственно со следую-
щими заказниками и заповедниками 
Ленинградской области: Кургальским, 
Лисинским, «Ивинским разливом», 

Череменецким, Лебяжьим, Котель-
ским, «Глебовским болотом», «Мшин-
ским болотом», Ракитинским. Сегодня 
из них фактически существует только 
Мшинский переулок (уже готовы 600 м 
въездной трассы), остальные топони-
мы сочинены про запас.

Вышеупомянутым постановлени-
ем упразднены две исчезнувшие ули-
цы: Песочная в Ольгино и 2-й проезд 
1-й Конной Лахты.

***
В начале прошлого века вдоль Ко-

ломяжского шоссе располагался зна-
менитый Коломяжский ипподром. Се-
годня уже ничто не напоминает о его 
существовании. Перед Великой Отече-
ственной войной на месте ипподрома 
появилась Приморская овощная база, 
ставшая затем городским оптово-про-
довольственным рынком. Теперь ре-
шено, что на этом месте будут строить 
жилье. Проект планировки жилого квар-
тала утвердили в 2014 году, а в сентябре 
прошлого года ЗАО «Мегалит» получило 
разрешение на строительство. Возве-
дение первых жилых домов намечается 
начать весной этого года.

В проекте заложили появление 
только одного нового проезда – про-
должения Омской улицы до проспек-
та Испытателей. Улицы вдоль желез-
нодорожной насыпи Сестрорецкой 
ветки не предусмотрено. Поскольку 
строить путепровод или тоннель под 
железнодорожной веткой на Сестро-
рецк в створе Омской не станут, то но-
вому проезду решили дать собствен-
ное имя. Продолжение Омской улицы 
в районе новой застройки назвали Ип-
подромным переулком, увековечив су-
ществовавший некогда на этой терри-
тории Коломяжский ипподром. Но пока 
он существует только на чертежах.

70-метровый переулок, соединяю-
щий Школьную и Заусадебную улицы 
и пересекающий Сестрорецкую же-
лезную дорогу по переезду, стал Се-
рафимовским переулком. Интересно, 
что инициатором присвоения назва-
ния стала ГИБДД. Там пояснили, что 
на этом проезде постоянно происхо-
дят ДТП, а привязать их к местности 
трудно. Топонимическая комиссия 
решила назвать переулок Серафимов-
ским, поскольку он ведет от Школьной 
улицы (у дома № 52) к Серафимовско-
му кладбищу. Теперь это наименова-
ние присвоено официально.

И еще несколько изменений в топо-
графии Приморского района, зафик-
сированных в январском постанов-
лении. Аэродромная улица продлена 
на запад от Байконурской до Поле-
вой Сабировской улицы. Официально 
исключен из реестра 2-й Лахтинский 
мост, перекинутый через ручей у пе-
ресечения Школьной и Яхтенной улиц. 
На карте района остался лишь 1-й 
Лахтинский мост через озеро Лахтин-
ский разлив по Приморскому шоссе. 
В связи с завершением строительства 
полноценного проезда от Главной 
до Вербной улицы Земский переулок 
теперь проходит от Главной улицы 
до улицы Щербакова.

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

НОВЫЕ НАЗВАНИЯ 
В ПРИМОРСКОМ РАЙОНЕ
31 января текущего года губерна-
тор Санкт-Петербурга Георгий Пол-
тавченко подписал Постановление 
Правительства Санкт-Петербурга 
№ 44 «О присвоении наименова-
ний безымянным проездам в При-
морском районе». Большая часть 
новых названий относится к терри-
тории муниципального округа Ко-
ломяги, остальные находятся в не-
посредственной близости.

АНДРЕЙ ЖДАНОВ

Жилой комплекс Шуваловский

Река Каменка  
у Новоорловской улицы
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